
关于帮助在青日企工作日本人 

返回中国事宜的请求 

 

青岛市人民政府外事办公室主任 

牟俊典先生 

 

感谢贵办长期以来对在青日资企业的发展，所给予的大力支持与关照。 

 

贵办，对于青岛日本企业复工复产以及驻在员在青岛隔离等事宜上给与了极大的支持与帮

助,在此表示衷心的感谢。正是有了政府的大力支持和帮助，青岛日本人会会员企业的驻在员

们才得以在青岛重新开展事业。为了加速日中经济的复兴，必须要进一步促进中国和日本之间

的贸易往来。作为此任务担当的青岛日资企业，需要在最短时间内对于产品供给的安定性以及

新商品开发上倾注力量。 

 

日本去年年末遭遇了第三波新型冠状病毒疫情的袭击。最近，疫情态势终于有所好转，并且政

府也发布了解除紧急事态的宣言。另一方面，中国 1 月一部分地区出现了新的感染，至今也被

有效的遏制。可是，需要来青岛展开新项目以及新商品开发的日本人邀请函的取得仍然是非常

困难。另外，已经在日本滞留将近 1 年的驻在员亲属的邀请函仍然是不能申请状态。 

 

青岛日本人会自去年夏天以后，12 月展开了第二次关于邀请函取得情况的问卷调查。调查结

果显示，出差人员以及驻在员亲属的邀请函申请仍然是非常困难。 

作为亲属，任何国家都是一样，虽然不能直接参与公司经营生产等活动，但是对于企业管

理人员在青的工作方面能起到很大的鼓舞作用。另外，就学儿童仍然滞留日本，青岛日本人学

校的学生也无法返回青岛。此状态的长期化也会使青岛日本人学校的持续经营陷入困境。 

 

平日，山东省政府以及青岛市政府在工作上给予我们大力的支持和帮助，就现在各企业关

于相关人员的来青请求，希望能给与支持和帮助。 

此致 

敬礼 

 

2021 年 3 月 1 日 

青岛日本人会 

会长广田至夫 

 

 

  



关于目前在青企业的相关人员无法返青问题，我们汇总了以下几点请求，恳请给予大力支

持。 

 

具体如下： 

1.驻在员邀请函的申请 

目前我们了解到，虽然同样在青岛市的日资企业，但是会因为市区规定的不同，申请邀请函时

会有不同的附加条件。希望政府至少能统一在青岛市内日资企业申请邀请函的标准。据我们

问卷调查得知，某驻在员就业证已经得到延期许可，但是仍然不能取得邀请函。因此，希望

对于已经取得就业许可的人员，能迅速签发邀请函。 

 

2.出差人员邀请函的申请 

关于企业运营，除了驻在员以外，产品开发，改良，新设备的等一系列业务扩大时所需要的技

术担当以及厂家负责人有来华出差需求。因此希望能对出差人员签发邀请函。另外，因为出差

人员来华时，都是短期滞留，因此对于出差人员的隔离时间能给予适当的考量。 

 

3.驻在员亲属邀请函的申请 

现在，驻在员亲属仍然不能申请邀请函。本来一同生活的亲属现在不能陪伴在一起，对日资企 

业务的展开也会有影响。恳请政府能对驻在员亲属签发邀请函。 

 

 


